## UNA GRAN HUELGA

# Y UN CONFLICTO QUE SIGUE ABIERTO

Primeras conclusiones de nuestra lucha.



Mientras siga vigente la Ley 3447 (que aún no está suspendida por la justicia) el conflicto con el gobierno continúa abierto en defensa de nuestras condiciones laborales y la educación pública. Están corriendo los 10 días hábiles que tiene la justicia para pronunciarse por la suspensión de la aplicación de la Ley. Ese plazo corre a partir de la fecha de notificación hecha por el abogado de Aten provincial; notificación que realizó luego que hiciéramos la exigencia pública desde el plenario de delegados y como directiva de Aten Capital.

El gobierno provocó este conflicto para avanzar con el ajuste en la provincia e intentar derrotar a aten. Este ataque contra los trabajadores de la educación se dio como parte del acuerdo entre Rolando Figueroa, gobernador de la provincia, y Milei, a partir de la Ley Bases y las inversiones por el RIGI.

Ese acuerdo le permitió tener 25 votos en la Legislatura Provincial sobre 35 diputados para aprobar leyes exprés. Así sacó la Ley 3447, prepara una nueva ley para declarar servicio esencial la educación, y reglamentó la consulta popular vinculante para someter a un referéndum las condiciones laborales de la docencia. Si logra avanzar con esto, también irá contra las condiciones jubilatorias del ISSN, como en Santa Fe. En el fondo, Figueroa, junto a los diputados de los partidos patronales, quiere derrotar a ATEN. Por un lado, porque lxs trabajadores de la educación desde hace décadas damos batalla en defensa de nuestras condiciones educativas, laborales, jubilatorias y la escuela pública, y, por el otro, por el método asambleario para resolver, ausente en otros sindicatos y que tanto molesta al gobierno y al TEP.



aten Capital

**IEN LUCHA!** 

#### Nuestra lucha

Nuestra lucha por la derogación de la Ley 3447, por el aumento considerable de las partidas de refrigerio que en julio eran de \$112; y por el arreglo de los establecimientos para enseñar y aprender en escuelas seguras, transitó por varias etapas.

Las medidas de fuerza comenzaron como respuesta al ataque del gobierno con el plus extorsivo, que tiene como principal objetivo, en su artículo 8, atacar el régimen de licencias y afectar sustancialmente a docentes que hacen suplencias. En las primeras semanas posteriores al receso invernal, el paro en la seccional capital era superior al 90%, y en el interior del 60%. Hubo todo tipo de acciones, y sobre todo las marchas provinciales que fueron enormes, en las que se destacó el aporte de las seccionales opositoras. Reuniones distritales para garantizar el paro, permanencias masivas en casa de gobierno. También recibimos la visita de diputados del Frente de Izquierda del orden nacional y de Neuquén, que hicieron su aporte al fondo de huelga; y los de Neuquén, además, presentaron un proyecto de derogación de la ley 3447. Logramos que el conjunto de Aten votara el reclamo de renuncia para la ministra de educación Soledad Martínez, políticamente emparentada con el TEP.



La segunda etapa del conflicto.

Comenzó con la negociación entre el gobierno y la CDP, en la que, desde el principio, esta última impidió que ingresaran dirigentes de las seccionales opositoras, solicitud votada por mayoría en las asambleas. Luego de algunas reuniones, el sábado 17 de agosto, la directiva provincial

iEN LUCHA!

firmó un acta con el gobierno que lograba algunos avances menores, pero dejaba intacto el artículo 8° de la Ley, que es el meollo del ataque al régimen de licencias. El acuerdo e integración de la conducción de Guagliardo al gobierno de la provincia en los últimos años, es lo que explica que firmaran un acta sin modificar el artículo más nocivo de la Ley. Guagliardo y el TEP recorrieron la provincia pidiendo que se apruebe esa acta agitando el fantasma de una catástrofe si la rechazábamos. Fueron voceros del gobierno.

Sin embargo, la respuesta de las asambleas fue aplastante, y a que no sólo se rechazó masivamente en las seccionales opositoras (con 2500 asambleístas en Capital), sino que también en muchas seccionales conducidas por el propio TEP, la base se rebeló y le dio la espalda. Se manifestó con mucha fuerza la bronca de la base contra la conducción por el acta firmada y creció la confianza que venían cosechando las mociones del Frente Multicolor Bermellón e Independientes de nuestra seccional y las opositoras.

Así se organizó la marcha por la ruta hacia los puentes carreteros, boicoteada públicamente por Guagliardo, de la que participaron miles de docentes a pesar del operativo de gendarmería y fuerzas federales. También la marcha provincial de la semana siguiente que reunió a más de 5.000 docentes, de los cuales la provincial movilizó sólo unos 1.000. Guagliardo y los dirigentes provinciales dejaron de asistir a las asambleas de Aten Capital y Plottier, luego de la gran asamblea que los criticó por la firma del acta, e hicieron una campaña mentirosa denunciando "violencia" en las asambleas. No aceptaron las votaciones de la base. El TEP implementó un vacío en la conducción de la huelga, convencidos de que ese aislamiento generaría un quiebre del conflicto. El gobierno y el TEP salieron a criticar muy duro a Aten Capital y cerraron todos los caminos de diálogo.



Ante esto, el viaje a Buenos Aires de las compañeras de Aten Capital para nacionalizar nuestro reclamo, permitió denunciar nacionalmente al gobierno neuquino que tiene mucha plata y superávit, en contraposición con partidas deficitarias, cuando 7 de cada 10 de nuestrxs estudiantes no cenan; asimismo mostramos a lxs trabajadores de todo el país, un camino opuesto al de CTERA y la CTA que se borraron totalmente, producto de su política de conciliación e integración a los gobiernos.

Además de recorrer medios de comunicación, desde el principio nos dimos una política para exigir a las centrales sindicales la unidad: lo hicimos en cada asamblea, cada marcha y en cada volante donde expusimos la necesidad de un plan de lucha. En ese marco fuimos a entregar un petitorio de firmas de compañeros de base a la conducción de la CTA, y también fuimos a la CTERA y a camioneros que es parte de la CGT a exponer la exigencia de un plan de lucha nacional contra la política de Milei.

Durante todo el conflicto, Figueroa se mostró ante la población como un gobierno duroy sin diálogo con los docentes buscando que la comunidad educativa se organizara contra la huelga. Sin embargo, la comunidad apoyó el reclamo de lxs trabajadorxs de la educación, como se evidenció en las diversas volanteadas y en nuestras recorridas por las ferias de la ciudad, como así también en los comentarios a través de los medios recriminando al gobierno porque no se arreglan las escuelas y porque el refrigerio es miserable.

Finalmente, el gobierno se jugó a quebrar la huelga ejecutando una importante estocada con los descuentos masivos metiéndose en las plantas funcionales de cada establecimiento a partir de que las directoras, correctamente, se negaron a informar sobre el paro, ya que no es una novedad, sino una acción colectiva.

#### El Fondo de Huelga

Como el gobierno no podía quebrar la huelga, lo intentó realizando descuentos masivos. Entonces pasó a ser muy importante apelar al fondo de huelga que veníamos fortaleciendo desde hacía varias semanas como orientación fundamental de nuestra seccional, junto a las opositoras, sumado al esfuerzo extraordinario que hicieron las y los docentes que profundizaron en cada establecimiento la organización y el trabajo con el fondo de huelga, y distintas actividades que continúan realizando para ayudar a paliar el daño que ocasionaron los descuentos en la economía de varias compañeras por la reducción de sus ingresos.

Cada miembro de la directiva de Aten capital, con licencia, sin licencia, con licencia política o jubilada, aportó al fondo de huelga, tal lo descontado en sus escuelas de base. Lo mismo hicieron quienes integran el movimiento de jubiladas/os.

#### Solidaridad de clase

También destacamos el acompañamiento permanente en las marchas y otras acciones, de los centros universitarios y de las organizaciones sociales neuquinas, que están conformadas por las familias de nuestrxs estudiantes.

Los aportes al fondo de huelga realizados por distintas organizaciones hermanas, personalidades, diputadxs del FITU, trabajadorxs particulares y de muchas agrupaciones que lo trabajaron en distintos puntos del país, son una muestra cabal de esta solidaridad de clase.



#### Tercera etapa del conflicto: esto no terminó y entra a tallar la justicia.

Nuestra huelga estaba en la octava semana, y la extensión en el tiempo ocasionaba que la adhesión al paro fuera de un 70% en la capital, y un 20% en el interior donde dirige el TEP. La alta adhesión en las seccionales opositoras y muchas del interior, en los 20 días de paro, se explica porque existe una gran mayoría de la base, todo el activismo y delegadxs que se mantuvieron, y siguen manteniéndose firmes, convencidxs de la justeza de nuestros reclamos y entendiendo que si nos derrotan vendrán por la reforma del sistema jubilatorio y otras condiciones laborales de docentes y del resto de los estatales.

### ¿Por qué se apeló a la justicia?

La fuerza de la docencia y el no poder quebrar la huelga, obligaron al gobierno a apelar a la justicia para resolver el conflicto.

Cuando la CDP lo propuso en un plenario, decidimos no oponernos y aprobar la iniciativa, porque nosotros ya habíamos propuesto realizar una presentación judicial en defensa de los derechos atacados por la ley de "presentismo". En una lucha como la nuestra, hay que poner todos los elementos a favor para ganarla.

Siempre una acción depende de la orientación tenga y de la independencia política del gobierno.

En el caso del TEP, la presentación en la justicia del pedido de inconstitucionalidad le generó una salida, tanto para Figueroa como para la conducción provincial, creando un ámbito y expectativa para resolver el conflicto sin paro. Porque de otro modo, deberían explicar por qué no lo propusieron antes.

#### ¿Cómo estamos?

Hasta ahora hemos dado varios pasos adelante. Se consiguieron algunas mejoras,

entre ellas subir las partidas de \$112 a \$350, todavía insuficientes, pero mucho más altas que hace dos meses. Disputamos presupuesto y eso también se demuestra en la compra de una flota de transporte escolar para las escuelas de la meseta y el arreglo de algunas escuelas que denunciaron las deficiencias durante el conflicto. También logramos en las partidas semestrales para materiales didácticos en el Niel Inicial de \$150.000, que exigimos sean para todos los niveles y modalidades, y se otorguen en forma mensual.

Seguimos sosteniendo la exigencia de que el Tribunal Superior de Justicia se pronuncie por la inconstitucionalidad y suspensión inmediata de la ley. Mientras esto no ocurra, y la aplicación de la ley esté vigente como hasta ahora, nuestro conflicto seguirá abierto y las medidas votadas, en suspenso. Si la resolución fuera negativa, tendremos que volver a las asambleas y retomar las medidas votadas de 48hs. Para eso tenemos que prepararnos, continuar organizadxs y en unidad.

Por último, creemos que una gran fortaleza de esta huelga es que muchxs compañerxs de base, delegadxs, activistas, tomaron en sus manos la responsabilidad de sacar el conflicto adelante, organizando sus escuelas y las distritales que llevaron adelante varias actividades. En este contexto de ataque a las condiciones laborales y de vida de la población, resistir estas políticas masivamente, nos coloca en mejores condiciones para otras batallas, además de mostrar a otros sectores cómo se resisten los embates de los gobiernos. Proponemos continuar con esa organización y generar espacios de debate para sacar las mejores conclusiones del conflicto.

El Encuentro de trabajadorxs de la Educación del próximo 21 de septiembre en Zapala, nos permitirá reforzar todos los desafíos pendientes, para toda la provincia, para esta lucha y para la recuperación de Aten.

Por ello, sumate para participar.

SUMATE a construir un sindicato democrático, independiente de los gobiernos y de lucha

